

Formato para el diagnóstico

Título
Diagnostico comunitario
Presentación
Nuestra escuela primaria Justo Sierra Méndez se ubica en zona rural, yaxhachen es una comisaria del municipio de Oxkutzcab, Yucatán, la escuela cuanta con 276 alumnos en el nivel primaria, clave del centro de trabajo: 31DPR0440N, turno matutino.
Propósitos
Lograr que los padres de familia se involucren en los proyectos comunitarios de los alumnos para mejorar la higiene de la comunidad y lograr que las calles estén limpias.
Instrucciones/indicaciones
Realizar proyectos que tengan un gran impacto en la comunidad de Yaxhachen en el cual participe la escuela junto a la comunidad.
Datos personales por solicitar
Nombre del comisario Nombre de los padres de familia que apoyarán durante el proyecto Nombre de los maestros y director de la escuela
Datos de la localidad
Nuestra escuela primaria se ubica en zona rural, en una de las comisarias más apartadas de la cabecera municipal de Oxkutzcab, Yucatán, la cual carece de servicios de comunicación y de tecnologías tales como línea telefónica, señal de celular, el 10% de la población contrata señal de internet vía satélite sin embargo el servicio es pésimo, solo por las noches es que se capta un poco de señal algunos días, impidiendo de este modo tener una comunicación constante y fluida con los padres de familia. La mayoría de la población carece de hábitos de higiene, lo cual, se percibe en las calles sucias y los espacios dispuestos para la recolección de basura no se utilizan adecuadamente, esto también se observa en los alumnos quienes llegan con las manos sucias y en su mayoría no cuidan los espacios físicos de la escuela.

Toda la población tiene un dominio de la lengua maya como principal forma de comunicación, por lo que, en ocasiones se dificulta la participación y comunicación, tanto con los alumnos como con los padres de familia, ya que solo 3 de los 17 miembros de la plantilla escolar saben hablar maya con fluidez representado esto una barrera que presenta el personal de la escuela.

En cuanto a la comunidad escolar es evidente que la mayoría de los padres de familia no están dispuestos a apoyar a los alumnos en el proceso de formación educativa debido a diversos factores como la falta de visión a futuro, el temor a no comprender las indicaciones y los estereotipos de género marcados en la comunidad.

Secciones organizadas por ámbitos

Infraestructura de la comunidad: la comunidad cuenta con 1 parque, pero en mal estado, cuenta con un campo para actividades deportivas, dentro de la comunidad la vialidad es complicada

(preguntas) ¿Por qué la comunidad no ha mejorado a pesar de ser una de las comisarias más pobladas del municipio de oxkutzcab?

Servicios básicos: la comunidad cuenta con el servicio de luz y agua, servicios telefónicos no tiene, con lo que cuentan es internet, pero son muy pocas las personas que tienen el servicio de internet.

(preguntas) ¿Cuáles son los motivos por el cual la comunidad no cuenta con el servicio telefónico? ¿Por qué pocas personas tienen acceso a internet?

Servicios de salud: la comunidad solamente cuenta con un centro de salud en donde atienden a personas a partir de las 8 am hasta las 4 pm.

(preguntas) ¿Cuáles son las dificultades presenta la comunidad al no contar con farmacias y médicos que atiendan en horarios nocturnos?

Problemas Sociales: dentro de la comunidad existe mucho vandalismo y consumo de drogas, violencia familiar y desperdicio de agua, el mayor problema es la basura dentro de la comunidad

(preguntas) ¿Qué podríamos implementar en la comunidad para mejorar el aspecto de la basura?

Problemas viales: el mayor problema es el exceso de velocidad y los señalamientos de tránsito, no hay pasos peatonales en las afueras de la escuela

(preguntas) ¿Qué se debería realizar para que los ciudadanos mejoren su tránsito vial en la comunidad?

Despedida

De esta manera hacemos constatar las complicaciones que tiene la comisaria de Yaxhachen del municipio de Oxkutzcab, Yucatán en el cual recalcamos que es una comunidad de escasos recursos y se encuentra muy alejada de municipio.